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Напомним, программа проведения ка-
питальных ремонтов по-прежнему под 
пристальным контролем депутатов За-

конодательного Собрания. Парламентарии регу-
лярно анализируют степень ее эффективности, 
совершенствуют механизм ее реализации. Что 
касается предоставления льгот отдельным ка-
тегориям граждан, то руководитель рабочей 
группы, первый заместитель южноуральского 
парламента Юрий Карликанов (фракция «Еди-
ная Россия»), заметил, что подобная инициати-
ва обсуждалась еще на встрече федеральных 
парламентариев фракции «Единая Россия» в 
Государственной Думе с российским премьером 
Дмитрием Медведевым. Участники встречи об-
ратили внимание на необходимость установле-
ния дифференцированного тарифа по взносам 
за проведение капитального ремонта для от-
дельных категорий граждан. К слову, на се-
годняшний день жители Челябинской области 
оплачивают взносы за капитальный ремонт из 
расчета чуть больше шести рублей за квадрат-
ный метр.

Льготы по капитаЛьному 
ремонту

В ходе встречи с федеральными парла-
ментариями глава Правительства РФ 
поддержал инициативу народных из-

бранников. И не так давно предложение пар-
ламентариев обрело форму законопроекта, ко-

торый в начале декабря был принят в Государ-
ственной Думе, правда, пока только в первом 
чтении. Предполагается, что уже 20 декабря 
проект федерального закона будет утвержден 
в окончательном чтении, и уже с 1 января 2016 
года часть малоимущих граждан гарантировано 
получат скидку для оплаты капремонта.

– Во-первых, льготы по оплате капитального 
ремонта предлагается предоставить инвали-
дам I и II групп, а также семьям, в которых 
воспитываются дети-инвалиды, – прокоммен-
тировал руководитель рабочей группы, пер-
вый вице-спикер южноуральского парламента 
Юрий Карликанов. – Им будет предоставлена 
компенсация в размере 50 процентов от взноса 
на капитальный ремонт в пределах социаль-

ной нормы жилья. Закон будет носить характер 
прямого действия – это значит, что регионы 
обязаны будут его исполнять. В федеральном 
бюджете на 2016 год уже заложены субсидии 
субъектам РФ на предоставление таких льгот. 

Кроме того, в Жилищный кодекс Россий-
ской Федерации вносятся изменения, которые 
предоставляют регионам право самостоятельно 
устанавливать льготы на оплату капитального 
ремонта дополнительным категориям граждан. 
Депутаты областного парламента предлагают 
такие льготы установить для пожилых южно-
уральцев. 

– Так, мы рассматриваем возможность пре-
доставления 50-процентной льготы для одино-
ко проживающих граждан в возрасте от 70 до 
80 лет и 100-процентной – для одиноко про-
живающих пенсионеров старше 80 лет. 

Стоит отметить, что на сегодняшний день 
в Челябинской области число одиноко прожи-
вающих пенсионеров в возрасте от 70 до 80 лет 
составляет более 95 тысяч человек и более 56 
тысяч тех, кому за 80 лет. 

– Чтобы подготовить финансовое обоснование 
к обсуждаемым законопроектам, необходимо 
межведомственное взаимодействие, поскольку 
в системе социальной защиты отсутствует пол-
ная информация о количестве одиноко прожи-
вающих граждан в регионе, – пояснила Татьяна 
Никитина.

Свое видение исполнения будущего зако-
на озвучил заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной поли-
тике Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»). По мнению парламентария, ограни-
чение «одиноко проживающих» будет неспра-
ведливо для семей, в которых еще кто-нибудь 
из членов семьи перешагнул 70-летний рубеж. 
Поэтому он предложил добавить в проект за-
кона такую категорию пенсионеров.

Существует и ряд других вопросов, кото-
рые пока остаются без ответа. А значит, для 
эффективного исполнения будущего закона, 
необходимо более подробно проработать все 
тонкости.

непригодное жиЛье

Обсудили участники рабочей группы и 
еще один крайне важный вопрос – об 
исключении из региональной про-

граммы капитального ремонта жилых домов 
с уровнем износа свыше 70 процентов. Тема 
для региона очень болезненная, поскольку 
количество ветхо-аварийного жилья с каждым 
годом только увеличивается, а финансовых 
средств на снос и переселение граждан ката-
строфически не хватает.

На очередном заседании рабочей группы по разработке нормативных правовых актов 
Челябинской области, направленных на обеспечение своевременного проведения 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на 
территории Челябинской области, обсуждался вопрос об установлении льгот по оплате 
взносов на капитальный ремонт для отдельных категорий граждан. Заседание рабочей 
группы состоялось в областном парламенте на прошлой неделе.

Окончание на стр. 3.

Капремонт: общая ответственность

Депутаты рассматривают возможность преДоставления 50-процентной 
льготы Для оДиноко проживающих гражДан в возрасте от 70 До 80 лет и 
100-процентной – Для оДиноко проживающих пенсионеров старше 80 лет. 
на сегоДняшний День в Челябинской области Число оДиноко 
проживающих пенсионеров в возрасте от 70 До 80 лет составляет более 95 
тысяЧ Человек и более 56 тысяЧ тех, кому за 80 лет. кроме того, 
планируется ввести льготы Для инвалиДов.
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Цифра недеЛи

Дмитрий меДвеДев, председатель правительства рФ:
ситуация действительно непростая, хотя последние годы у нас легкими и не были.  
но «антикризисный план» сработал. он позволил нам выдержать наиболее сложный 
период этого года и практически по всем направлениям, которые мы для себя 
наметили в качестве важнейших, принес результат. на базе тех данных, которыми 

располагает правительство, минэкономразвития, я могу сказать, что падение 
экономики и падение производства приостановлено, и мы исходим из того,  
что в следующем году экономика будет расти.

Цитата недеЛи

квадратных 
метров 

аварийного жилья расселено за период с 
2008 по 2014 годы. За это время 18 тысяч 
южноуральцев получили благоустроенные 
квартиры.

280 тысяч

Новости и коммеНтарии

влаДимир мякуш о гоДовом итоговом интервью преДсеДателя правительства россии Дмитрия меДвеДева.

Председатель Законодательного собра-
ния области Владимир Мякуш про-
комментировал интервью премьер-

министра РФ Дмитрия Анатольевича Медведева 
российским телеканалам:

– В итоговом интервью федеральным кана-
лам председатель правительства, председатель 
партии «Единая Россия» Дмитрий Медведев от-
ветил на самые злободневные вопросы, кото-
рые сегодня волнуют жителей страны. В начале 
интервью прозвучало важное заявление о том, 
что российская экономика прекратила падение 
и с будущего года начнется ее рост. Этого удалось 
достичь благодаря реализации тех мер, которые 
были заложены в антикризисном плане прави-
тельства. Премьер констатировал, что этот план 
сработал. 

Отдельное внимание Дмитрий Медведев 
уделил вопросу наращивания обороноспособно-
сти страны и обеспечения наших Вооруженных 
сил новой современной техникой. Это серьезная 
задача, которую правительство последователь-
но решает на протяжении последних лет. При 
этом важно, что рост вооружения не отражается 
на социальных расходах государства. Они оста-
ются стабильными, и в федеральном бюджете, 
и в бюджете Челябинской области все соци-
альные обязательства перед жителями будут 
выполнены в полном объеме. На предстоящий 
период сохранены приоритеты и в других сфе-
рах экономики, в частности, будет продолжена 
программа импортозамещения, развития фар-
мацевтической отрасли, активно развивается 
сейчас судо- и двигателестроение.

Важнейший вопрос, который периодически 
появляется в информационном пространстве, – 
это повышение пенсионного возраста. На этот 
счет Дмитрий Анатольевич дал ясный ответ: ве-
дется дискуссия и никаких конкретных решений 
не принято.

В целом интервью премьер-министра за-
дало оптимистичный настрой. Мы видим, что 
и президент, и правительство чувствуют боль-
шую ответственность за происходящее в стране 
и принимают взвешенные решения, а задача 
общества – оказать им поддержку и сплотиться 
для того, чтобы наша страна справилась со все-
ми вызовами времени и, как сказал Дмитрий 
Анатольевич, вошла в число самых продвину-
тых государств мира.

«приоритеты расставлены»

√ в январе был принят Закон Челябинской 
области о «налоговых каникулах» – об уста-
новлении налоговой ставки 0% для впервые 
зарегистрированных индивидуальных пред-
принимателей, применяющих упрощенную 
или патентную систему налогообложения в 
производственной, социальной и научной 
сферах деятельности.

Закон был разработан с целью реализации по-
слания президента Владимира Путина в кратчай-
шие сроки, сразу же после принятия 29 декабря 
2014 года федерального закона, наделившего субъ-
екты РФ правом устанавливать для индивидуаль-
ных предпринимателей «налоговые каникулы». 

Уже начиная с февраля этого года впервые за-
регистрированные индивидуальные предприни-
матели на территории Челябинской области могут 
пользоваться «налоговыми каникулами» в течение 
двух налоговых периодов в пределах двух кален-
дарных лет вплоть до 1 января 2021 года.

Осуществляя налоговое стимулирование, де-
путаты стремились поддержать развитие малого 
бизнеса на территории нашего региона за счет во-
влечения в предпринимательскую деятельность 
незанятого населения Челябинской области и «вы-
вода из тени» граждан, занимающихся предпри-
нимательской деятельностью без регистрации. 

По оперативной информации налоговых орга-
нов, по состоянию на 1 декабря, с начала года заре-
гистрировался уже 501 индивидуальный предпри-
ниматель, применяющий «налоговые каникулы». 
То есть наш закон работает.

В ноябре этого года в действующий закон о «на-
логовых каникулах» внесены изменения, распро-
страняющие их действие на сферу бытовых услуг 
населению. 

√ в июне был принят Закон Челябинской 
области «о некоторых вопросах правового 
регулирования организации местного са-
моуправления в Челябинской области». Этот 
закон, по сути, дал старт крупномасштабной 
реформе органов местного самоуправления 
в Челябинской области. 

Новый закон предусматривает возможность из-
брания глав муниципальных образований предста-
вительным органом муниципального образования 
из числа кандидатов, представленных конкурсной 
комиссией по результатам конкурса. Избранный в 
таком порядке глава муниципального образования 
возглавляет местную администрацию. 

За прошедшее время по процедуре, предусмо-
тренной новым законодательством, уже были из-
браны главы 26 муниципальных территорий Челя-
бинской области. У руководства муниципалитетов 
встали люди, прошедшие серьезное сито отбора, 
выигравшие конкурс и победившие на выборах в 
местных парламентах.

Закон также предусматривает право муни-
ципальных образований самостоятельно решать 
вопросы полномочий, срока полномочий, подот-
четности, подконтрольности органов местного са-
моуправления, а также иные вопросы организации 
и деятельности указанных органов. 

√ в ноябре принят в первом чтении проект 
закона «об организации регулярных пере-
возок пассажиров и багажа в Челябинской 
области». Новый закон должен быть принят 
до конца года и вступить в силу в январе 
2016 года. 

Закон будет четко регламентировать работу 
перевозчиков и даст полномочия органам госу-
дарственной власти Челябинской области кон-
тролировать выполнение необходимых условий 
пассажирских перевозок, в том числе: соблюдение 
расписания движения, правил парковки, соответ-
ствие транспортных средств необходимым эколо-
гическим характеристикам. Наведение порядка в 
указанной сфере позволит ограничить недобросо-
вестную конкуренцию на рынке перевозок, повы-
сить безопасность и качество оказываемых услуг.

√ в ноябре депутаты внесли изменения в 
Закон Челябинской области «о применении 
индивидуальными предпринимателями па-
тентной системы налогообложения на терри-
тории Челябинской области».

Новый закон расширил действие патентной си-
стемы налогообложения, распространяя ее еще 
на 15 видов деятельности, в том числе на произ-
водство молочной продукции, хлеба, рыболовство, 
лесное хозяйство, услуги в области информацион-
ных технологий, обработку и утилизацию отходов.

Принятие закона должно способствовать во-
влечению в предпринимательство незанятого на-
селения области, выходу «из тени» граждан, рабо-
тающих без оформления ИП.

√ в целях сохранения здоровья граждан 
Челябинской области, прежде всего мо-
лодого поколения, в марте 2015 года был 
принят Закон Челябинской области «об уста-
новлении ограничений в сфере розничной 
продажи слабоалкогольных тонизирующих 
и безалкогольных тонизирующих напитков», 
запрещающий продажу слабоалкогольных 
тонизирующих (энергетических) напитков.

Сочетание алкоголя и тонизирующих веществ 
(например кофеина) в составе энерготоников 
наносит вред здоровью, значительно усиливает 
привыкание к ним и, как следствие, вызывает по-
степенную алкоголизацию. Многочисленные хи-
мические ароматизаторы и газирование напитков 
маскируют вкус алкоголя. Регулярное употребле-
ние таких напитков может привести к тяжелым 
последствиям.

Кроме того, закон устанавливает ограничение 
розничной продажи безалкогольных тонизирую-
щих напитков, в том числе при оказании услуг об-
щественного питания, на территории Челябинской 
области: несовершеннолетним, а также в детских, 
образовательных, медицинских организациях, на 
объектах спорта, в местах проведения культурно-
массовых мероприятий с участием несовершен-
нолетних.

√ 24 декабря – дата окончательно при-
нятия главного финансового документа об-
ласти – бюджета-2016. в Законодательном 
собрании региона идет завершающий этап 
работы по принятию закона Челябинской об-
ласти «об областном бюджете на 2016 год» в 
трех чтениях. 

Напомним, документ прошел процедуру пу-
бличных слушаний, затем обсуждение на заседа-
ниях всех комитетов Законодательного Собрания 
и был принят в первом чтении 26 ноября. 

«Хочу обратить внимание, что мы верстаем 
однолетний бюджет, только на 2016 год. Воз-
можно, в более благоприятных экономических 
условиях будет принято решение о возврате к 
трехгодичному планированию. В данный мо-
мент считаю переход на однолетний бюджет 
абсолютно оправданным и своевременным. 
Сама жизнь и экономическая ситуация требует 
от нас детальной проработки параметров глав-
ного финансового документа. Однолетний цикл 
и программно-целевой подход к формированию 
бюджета позволит нам сохранить его реалистич-
ный характер», – отметил председатель Законо-
дательного Собрания, председатель комитета по 
бюджету и налогам Владимир Мякуш.

Добавим, что бюджет остается дефицитным, 
однако в предстоящем году предполагается сни-
жение дефицита бюджета на 3 млрд рублей. Та-
ким образом, область идет по пути сокращения 
привлекаемых заемных средств на покрытие 
дефицита.

Бюджет-2016 предусматривает выполнение 
всех действующих расходных обязательств перед 
южноуральцами. Доля социальных расходов в 
следующем году, как и в текущем, составит 73%, 
или 86 млрд 897,2 млн рублей.

Доходы бюджета по итогам первого чтения сфор-
мированы на основе социально-экономического 
прогноза развития региона в сумме 109 млрд 
439,1 млн рублей с увеличением на 7,7% к перво-
начальному уровню 2015 года. Общий объем рас-
ходов в будущем году запланирован на уровне 118 
млрд 157,8 млн руб-лей с увеличением на 4,2% к 
первоначальному плану текущего года.

Продолжение в следующем номере.

самые важные заКоны 2015 гоДа

Депутаты законоДательного собрания Челябинской области  
приняли в ухоДящем гоДу целый ряД знаЧимых Документов,  
которые призваны сыграть важную роль в развитии южного урала
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актУаЛЬНо

По данным на первое января 2015 года об-
щая площадь аварийного жилья в Челябинской 
области составляла один миллион 266 тысяч 
квадратных метров. При этом расселение граж-
дан из домов, признанных непригодными для 
проживания до 2012 года, должно завершиться 
до сентября 2017 года. 

За период с 2008 по 2014 год в Челябинской 
области уже снесено более 260 тысяч квадрат-
ных метров такого жилья. Улучшили свои жи-
лищные условия более 18 тысяч человек.

Для того чтобы в указанный срок расселить 
жителей оставшегося аварийного фонда, при-
знанного таковым на 1 января 2012 года (общей 
площадью 56,75 тысячи квадратных метров), 
необходимо два миллиарда 036,68 миллиона 
рублей, в том числе: 691,18 миллиона рублей 

– средства Фонда содействия реформированию 
ЖКХ; один миллиард 345,50 млн рублей – сред-
ства областного бюджета. Однако проектом об-
ластного бюджета на 2016 год на эти цели пред-
усмотрено только 500 миллионов рублей, что не 
позволит полностью ликвидировать указанный 
аварийный жилищный фонда до 1 сентября 
2017 года. 

К многоквартирным домам, признанным 
аварийными до 1 января 2012 года, с каждым 
годом добавляются дома, признанные аварий-
ными после этой даты. Так, за период 2012 

– 2014 годов площадь аварийного жилья увели-
чилась на 111 тысяч квадратных метров. И здесь 
для решения проблемы необходимо порядка 
четырех миллиардов рублей.

Кроме того, в региональную программу ка-
питального ремонта попали ветхие дома с из-
носом более 70%, которые ремонтировать эко-
номически нецелесообразно. Именно поэтому в 
январе 2015 года губернатор Борис Дубровский 
дал поручение проанализировать ситуацию и по 
возможности исключить такие дома из регио-
нальной программы капремонта. 

– В общей сложности речь идет об одной 
тысяче 225 ветхих домах, – добавил Юрий 
Карликанов. – Это 750 тысяч квадратных 
метров, на которых проживает 43 тысячи 
человек. Для их расселения необходимо 26 
миллиардов рублей. 

Понятно, что такая ноша областному бюдже-
ту на сегодняшний день не по силам. А потому 
было рекомендовано еще раз проанализиро-
вать ситуацию и предложить пути решения. Как 
рассказал заместитель министра строительства 
и инфраструктуры Челябинской области Иван 
Белавкин, региональный минстрой уже под-
готовил ряд предложений. Например, мини-
стерство строительства области предлагает ис-
ключить из программы капитального ремонта 
в первую очередь те многоквартирные дома, 
стоимость ремонта которых превышает уста-
новленную предельную величину. Есть и ряд 
других рекомендаций. В настоящее время все 
они на обсуждении, а значит, проблема пока 
остается открытой.

пЛатить иЛи отЛожить?

Жаркие споры среди участников засе-
дания рабочей группы вызвал вопрос 
по установлению отсрочки взносов на 

капитальный ремонт для собственников квар-
тир в новостройках, введенных в эксплуатацию 
после принятия региональной программы капи-
тального ремонта, то есть после 2013 года. 

На сегодняшний день жильцы новостроек, 
введенных в эксплуатацию в 2014 и 2015 годах, 
в региональной программе не числятся, а зна-
чит, и взносы за капитальный ремонт не платят, 
в отличие от новых домов, которые были сданы 
до 2013 года.

Как рассказал Юрий Карликанов, на сегод-
няшний день нормы Жилищного кодекса позво-
ляют регионам самостоятельно устанавливать 
отсрочку по уплате взносов на капремонт ново-
строек на срок от одного года до пяти лет.

Стоит отметить, что, обсуждая этот вопрос, 
участники встречи разделились на два лагеря. 
Одни утверждали, что подобная отсрочка не-
обходима, ведь новостройка, если и потребу-
ет капитального ремонта, то не раньше, чем 
через десять лет. Однако, по мнению других 
участников встречи, подобная преференция для 
владельцев новых квадратных метров может 
обернуться финансовой нестабильностью для 
регионального оператора.

– Министерством строительства были прове-
дены подсчеты, которые показали, что в случае 
установления отсрочки на пять лет объем недо-
полученных региональным оператором средств 
составит более 356 миллионов рублей, а это 
шесть процентов от планируемого объема сбо-
ров, – озвучил свою позицию Иван Белавкин. 

Позицию областного минстроя поддержал и 
генеральный директор Регионального операто-
ра капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах Челябинской области 
Вадим Борисов.

При этом Юрий Карликанов обратил внима-
ние, что в областной парламент неоднократ-
но обращались собственники квартир в ново-
стройках с просьбой рассмотреть возможность 
введения такой отсрочки. Здравый смысл в их 
обосновании также присутствует: новый дом 
находится на гарантии подрядчика, капиталь-

ный ремонт, к примеру, мягкой кровли может 
потребоваться лишь через десять лет, фасада 

– через 15 лет. В течение последующих пяти лет 
жильцы вполне могут собрать необходимую 
для ремонта сумму.

За введение отсрочки выступили и застрой-
щики. По их мнению, это позволит в какой-то 
степени стимулировать объем продаж квартир 
именно в новых домах.

К слову, в ряде российских регионов подоб-
ная отсрочка действует. Так, в Амурской, Во-
логодской, Кировской, Оренбургской областях 
она установлена на пять лет, в Калининградской 
и Пензенской – на три года. В течение двух лет 
за капремонт не платят жильцы новостроек в 
Архангельской области.

К единому мнению участники встречи так и 
не пришли. Было принято решение о дополни-
тельном анализе и систематизации всех данных, 
чтобы минимизировать риски для регионально-
го оператора.

СпеЦСчет дЛя жеЛающих

В завершение заседания рабочей груп-
пы была затронута тема сокращения 
срока вступления в силу решения 

общего собрания собственников жилья о пре-
кращении формирования фонда капитального 
ремонта на счете регионального оператора и 
перехода на спецсчет. 

Напомним, в настоящее время он установ-
лен сроком на один год. То есть лишь через год 
после принятия решения об открытии специ-
ального счета жильцы многоквартирного дома 
смогут выйти из-под опеки регоператора. 

Однако в последнее время в адрес зако-
нодателей поступают обращения от южно-
уральцев с просьбой рассмотреть возможность 
сократить этот временной промежуток. Не так 
давно свое предложение в Заксобрание напра-
вили народные избранники Златоустовского 
городского округа с просьбой сократить этот 
период до трех месяцев.

Стоит отметить, что руководство региональ-
ного оператора не против сократить в сле-
дующем году срок перехода на спецсчет для 
жителей региона. По словам Вадима Борисова, 
в течение 2015 года в адрес регоператора 
поступило 222 протокола от жителей много-
квартирных домов, которые приняли решение 
о переходе на специальный счет. 

Добавим, что в случае принятия гражда-
нами решения о переходе на формирование 
фонда капремонта на спецсчете региональ-
ный оператор обязан в полном объеме пере-
числить собранные жильцами конкретного 
дома финансовые средства за весь прошед-
ший период.

Однако представитель областного мин-
строя уверен – делать этого нельзя, поскольку 
это может привести опять же к финансовой 
неустойчивости регионального оператора, а 
значит, компенсировать финансовые потери 
придется за счет средств областного бюджета. 

– Важно, чтобы граждане ответственно под-
ходили к формированию фонда капитального 
ремонта, – прокомментировал Юрий Карли-
канов. – И если собственники жилья хотят 
аккумулировать средства на спецсчете, мы 
должны дать им такую возможность. Но при 
этом не стоит забывать, что все издержки 
в случае финансовой нестабильности регопе-
ратора лягут на областной бюджет. Поэтому 
важно все просчитать. 

В результате обсуждения было принято 
решение поддержать предложение депутатов 
Златоустовского городского округа и сократить 
срок перехода на спецсчет до трех месяцев. 
Правда, решение это не окончательное. На 
заседание Законодательного Собрания проект 
закона будет вынесен лишь в первом чтении. 
Между вторым и третьим чтениями мини-
стерству строительства и инфраструктуры ре-
комендовано провести расчеты и обосновать 
степень финансовой устойчивости Фонда ре-
гионального оператора. 

Окончание. Начало на стр. 1.

за периоД с 2008 по 2014 гоД в Челябинской области уже снесено более 260 
тысяЧ кваДратных метров аварийного жилья. улуЧшили свои жилищные 
условия более 18 тысяЧ Человек.

Капремонт: общая ответственность

в течение 2015 года жители 222 многоквартирных домов  
приняли решение о переходе на специальный счет по капремонту
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вЛастЬ и оБЩество

Речь в первую очередь идет о предо-
ставлении льготного проезда садово-
дам до садовых товариществ. Кроме 

того, с весны по осень на садовые маршруты 
выводятся дополнительные автобусы и элек-
трички.

При этом тарифы на перевозки пассажиров 
в пригородном сообщении и сохранение льготы 
на проезд пенсионерам-садоводам находятся 
под постоянным контролем южноуральских 
парламентариев.

Льгота дЛя Садовода

Еще в 2010 году в Челябинской области 
был принят закон «О мерах социальной 
поддержки по оплате проезда на желез-

нодорожном транспорте общего пользования в 
пригородном сообщении граждан, ведущих са-
доводство, огородничество и дачное хозяйство», 
который направлен на социальную поддержку 
этой категории граждан. 

Каждый год с 1 мая по 15 октября садоводам 
предоставляется право на скидку в размере 70 
процентов от стоимости проезда на железно-
дорожном транспорте общего пользования в 
пригородном сообщении.

В прошлом году льготным проездом вос-
пользовались 2 300 человек.

Необходимые субсидии предоставлялись и 
территориям региона. Так, в 2014 году 16 муни-
ципальных образований Челябинской области 
получили 21,7 миллиона рублей, которые были 
направлены на компенсацию расходов автотран-
спортных предприятий, связанных с предостав-
лением сезонных льгот пенсионерам-садоводам, 
на автобусах садовых маршрутов. Всего в 2014 
году было организовано 128 сезонных маршру-
тов. Жителями области было приобретено более 
67 тысяч льготных проездных билетов.

В текущем году на эти же цели в областном 
бюджете было заложено 23 миллиона рублей.

Пенсионеры-садоводы имели право вы-
бирать, каким из двух видов абонементных 
билетов воспользоваться. Это либо билеты, дей-
ствительные для проезда в выходные дни, либо 
билеты, действительные для проезда пассажи-
ров в определенные ими даты, но не более 15 
дней в месяц.

миЛЛионы на инфраСтруктуру

Кроме того, впервые за пять лет депу-
таты областного парламента, глава 
региона и региональное правительство 

нашли возможность предоставить финансовую 
поддержку садовым товариществам.

Решение о выделении дополнительных 
средств из областного бюджета садовым това-
риществам принято на одном из заседаний За-
конодательного Собрания Челябинской области. 

Помощь региональной казны получили пять 
муниципалитетов. Общая сумма субсидии со-
ставила десять миллионов рублей. На эти день-
ги садовые товарищества решили свои инфра-
структурные проблемы.

Так, городу Челябинску было выделено четы-
ре миллиона рублей, Копейску – два миллиона. 
Один миллион рублей получили садоводы Крас-
ноармейского района, садовые товарищества 
Саткинского муниципальных районов и города 
Магнитогорска получили по полтора миллиона 
рублей.

Денежные средства были направлены на ре-
монт дорог внутри садовых товариществ, при-
ведения в порядок сети электро- и водоснаб-
жения. Ряд садовых товариществ уже привели 
свою инфраструктуру в порядок, некоторые 
займутся решением этих проблем уже в сле-
дующем сезоне.

пЛаны на перСпективу

На днях в областном парламенте состо-
ялась III отчетно-выборная конферен-
ция Челябинского регионального от-

деления «Союз садоводов России», на которой 
садоводы подвели итоги прошедшего сезона, 
обсудили имеющиеся проблемы и поставили 
цели на следующий год.

Участников конференции поприветствовал 
председатель Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), который отметил, что челябин-
ские садоводы не только способны обеспечивать 
продуктами питания собственные семьи, но и 
вносят значительный вклад в решение продо-
вольственных проблем региона. 

– В настоящее время Министерством эко-
номического развития Российской Федерации 

подготовлен проект федерального закона «О 
садоводческих, огороднических и дачных не-
коммерческих объединениях», – обратил 
внимание участников конференции Владимир 
Мякуш. – Свой вклад в его разработку плани-
рует внести и Челябинская область. При Зако-
нодательном Собрании создана рабочая группа, 
которая готовит соответствующие поправки. Как 
только они будут подготовлены, мы направим 
их нашим федеральным коллегам. Кроме того, 
депутаты областного парламента совместно с 
губернатором и правительством всегда уделяют 
большое внимание развитию садоводчества на 
территории региона. Ряд принятых ранее нами 
мер будут действовать и в следующем году. 
Например, нам удалось запланировать в об-
ластном бюджете субсидии для предоставления 
льгот пенсионерам-садоводам для приобрете-
ния льготных проездных на уровне семи мил-
лионов рублей. Компенсация автотранспортным 
предприятиям, связанная с предоставлением 
сезонных льгот садоводам-пенсионерам, на 
автомобильном транспорте городском и при-

городных сезонных маршрутах сохранена на 
уровне текущего года – 23 миллиона рублей. 
Несмотря на все меры социальной поддержки, 
мы понимаем, что этого недостаточно. Но мы 
и дальше настроены на конструктивную работу, 
надеюсь, что она принесет свои положительные 
результаты.

С докладом об итогах работы Челябинско-
го регионального отделения «Союза садоводов 
России» за 2015 год перед делегатами выступил 

депутат регионального парламента, председа-
тель регионального отделения Союза садоводов 
Константин Толкачев (фракция «Единая Россия»). 
Но не только о результатах работы этого года шла 
речь в выступлении лидера южноуральских са-
доводов. Константин Толкачев озвучил ряд пред-
ложений, направленных на развитие садовых 
товариществ.

– Предлагаю создать институт контроля дея-
тельности председателей и проведения аудитор-
ских проверок и учреждение наблюдательного 
совета по выборам председателя со стороны на-
шей общественной организации, – заметил пар-
ламентарий. – Это будет реальный инструмент 
защиты добросовестных садоводов. Также счи-
таю важным ввести на законодательном уровне 
упрощенную процедуру сертификации продукции, 
выращиваемой в садовых товариществах. Кстати, 
в настоящее время этот механизм находится в 
стадии правой проработки. Актуальность выхода 
на цивилизованные рынки торговли овощами 
и фруктами в Челябинской области продикто-
вана не только возможностями пополнить лич-

ный бюджет садовода, но и продовольственной 
безопасностью жителей Челябинской области. 
Садоводы региона готовы предложить рынку ка-
чественную продукцию.

Как и прежде, ключевым направлением дея-
тельности регионального отделения «Союза са-
доводов России» Константин Толкачев видит в 
установление конструктивного диалога со всеми 
уровнями власти.

Актуальной проблемой для всех садовых то-

вариществ Южного Урала является развитие ин-
фраструктуры по подъездным путям, увеличение 
маршрутов движения общественного транспорта, 
развитие энергообеспечения садовых участков. И 
над этим предстоит еще работать.

Также участники конференции выбрали чле-
нов совета регионального отделения «Союза 
садоводов России». В завершение заседания 
приняли резолюцию, в которую вошли реше-
ния по дальнейшей реализации совместного 
проекта депутатов фракции «Единая Россия» 
и регионального отделения «Союза садоводов 
России» «Дом садовода – опора семьи» на тер-
ритории нашего региона. Основная работа будет 
сосредоточена на проектах «Социальная карта 
садовода», «Урожай садовода», «Экосад». Кро-
ме того, резолюцией предлагается разработать 
и принять в следующем году региональную 
целевую программу «Развитие садоводческих, 
огороднических и дачных некоммерческих объ-
единений граждан на территории Челябинской 
области». Вошли в резолюции и другие решения 
южноуральских садоводов.

На Южном Урале более одного миллиона садоводов. Подавляющее большинство из 
них – пожилые граждане. Депутаты Законодательного собрания Челябинской области, 
понимая, насколько важно поддерживать эту категорию населения, ежегодно принимают 
ряд нормативных актов, направленных на предоставление мер социальной поддержки 
пенсионерам-садоводам.

владимир мякуш, председатель Законодательного собрания Челябинской области 
(фракция «единая россия»): 

– Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области тесно и продуктивно сотрудни-
чают с региональным отделением «Союза садоводов России». С целью поддержания садовых 
товариществ депутатами областного парламента были внесены изменения в областной бюджет, 
благодаря которым было выделено десять миллионов рублей в качестве субсидий садовым 
товариществам. Очень надеюсь, что мы и впредь сможем поддерживать садоводов области.

Нина Гарбузова, председатель сНт 
«строитель»:

– Недавно 
наше садовое 
товарищество 
получило 338 
тысяч рублей в 
качестве субси-
дии. Пока мы 
эти деньги не 
освоили, но уже 
весной плани-
руем заняться 
ремонтом 
дороги внутри 
садового товарищества. В общей сложности 
планируем отремонтировать полтора кило-
метра. Для нас эта сумма – очень хорошее 
подспорье, и мы очень благодарны Законо-
дательному Собранию Челябинской области, 
губернатору и правительству за такую под-
держку.

в интересах миллионов

в 2015 гоДу на компенсацию 
расхоДов автотранспортных 

преДприятий, связанных с 
преДоставлением сезонных 

льгот пенсионерам-саДовоДам 
на автобусах саДовых 

маршрутов, было выДелено  
23 миллиона рублей.

в этом году по решению депутатов Законодательного Собрания садовые товарищества 
впервые за пять лет получили прямую финансовую поддержку из бюджета области
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Победителей поздравил председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция 

«Единая Россия»).
– Участие в конкурсах, которые проводит об-

ластной парламент, – ваш первый серьезный 
шаг, – обратился к победителям спикер Заксо-
брания. – Уверен, что для многих из вас он станет 
своего рода трамплином для будущей карьеры в 
производственной, научной, социальной и других 
сферах деятельности. Может быть, кто-то из вас 
свяжет свою жизнь с политикой и через какое-
то время примет решение баллотироваться в 
депутаты Законодательного Собрания, Государ-

ственной Думы, на пост глав. Очень важно, что 
вы проявляете такую активную общественно-
политическую позицию в жизни нашего региона, 
своими научными и практическими трудами до-
биваетесь успеха. Сейчас вы находитесь в таком 
возрасте, когда самое время проявлять свои 
творческие таланты, способности. На вас, как на 
молодом поколении, лежит большая ответствен-
ность – вам в будущем строить страну, развивать 
Челябинскую область. И я уверен, вы справитесь 
со многими поставленными задачами.

Отметим, что подобные конкурсы проводятся 
уже в восьмой раз. Конкурсные работы оценива-
ются с точки зрения актуальности, значимости, а 
также возможности их реализации. Парламента-
рии признают: с каждым годом проекты конкур-
сантов становятся интереснее и практичнее.

Кстати, отбор победителей в конкурсе «Че-
лябинская область – это мы!» проводится по 
нескольким номинациям. Парламентариям при-
ходится не просто, ведь из огромного количества 
проектов, а в этом году их поступило более 130, 
необходимо выбрать «Лучший социальный про-
ект», «Лучшее законодательное предложение», 
«Лучший бизнес-проект» и «Лучший научно-
исследовательский проект».

В каждой номинации, как правило, по три 
победителя. В этом году в номинации «Лучший 
научно-исследовательский проект» первое место 
заняли молодые исследователи из Магнитогор-
ска. На конкурс трио молодых ученых представи-
ло проект «Комплексный подход к переработке 
бакальских сидеритовых руд с высоким содер-
жанием оксида магния». Над исследованием не 
первый год работают аспиранты Магнитогорского 

университета Илья Савченко, Роберт Абдрахма-
нов и Виктор Сысоев.

Аспирант Магнитогорского государственного 
технического университета кафедры физической 
химии и химической технологии Илья Савчен-
ко заметил, что для Челябинской области тема 

крайне актуальна, поскольку ряд региональных 
предприятий испытывает значительный недо-
статок сырьевой базы. 

– Наши предприятия обеспечены местным 
сырьем от 40 до 60 процентов, в зависимости от 
специализации предприятия, – обратил внима-
ние молодой ученый. – Большая часть сырья 

ввозится в основном из Казахстана и ряда других 
российских регионов. При этом в недрах Урала 
залегает большое количество труднообогатимых 
поликомбанентных руд, в том числе и бакальские 
сидериты, титаномагнетиды и другие руды. И соз-
дание технологических схем, которые позволяют 

их более широко использовать в промышлен-
ности, – актуальная задача для стабильного раз-
вития металлургии.

Кстати, проект разрабатывается уже семь лет. 
Исследование начинали сегодняшние руководи-
тели молодых ученых – заведующий кафедрой 
физической химии и химической технологи Ан-

дрей Николаевич Смирнов и научный сотрудник 
Станислав Павлович Клочковский.

Исследователи признались – это первая боль-
шая победа, именно поэтому очень ценна для 
каждого из них.

– Мы неоднократно подавали документы на 

различные конкурсы и гранты, но получали от-
казы, – сказал Илья Савченко. – Не находило 
широкой поддержки наше исследование и на 
предприятиях. И это вполне объяснимо. То, чем 
мы занимаемся, – новая технология. А новые 
технологии требуют очень серьезной проработ-
ки, длительного времени внедрения и больших 
капиталовложений. Отсюда и настороженность. 
Более того, специалисты знают, что гидрометал-
лургические способы для получения железных 
руд вообще не используются. Поэтому особенно 
приятно, что нас заметили на таком высоком 
уровне. Ощущения от присутствия в Законода-
тельном Собрании Челябинской области очень 
необычные. Теперь у нас появился стимул рабо-
тать еще усерднее. В планах – проанализировать, 
насколько наше исследование будет интересно 
Бакальскому рудоуправлению, так как дальней-
шая разработка предполагает отработку этой тех-
нологии в полупромышленных и промышленных 
масштабах. Но такая работа должна проводиться 
не на уровне кафедры нашего университета, а 
при непосредственном сотрудничестве вуза, 
предприятия, научного и трудового коллективов. 
Мы готовы к следующему шагу!

К слову, научные разработки молодых иссле-
дователей вызвали большой интерес у Владимира 
Мякуша. После презентации проекта спикер реги-
онального парламента заметил: направление для 
такого промышленного региона, как Челябинская 
область, может стать крайне полезным.

Добавим, каждый победитель обоих конкур-
сов получил из рук председателя Законодатель-
ного Собрания не только диплом, но денежную 
премию.

ЧелябинсКая область – это мы
в прошлую пятницу  
в региональном парламенте 
Чествовали молоДых, активных 
и талантливых южноуральцев – 
побеДителей конкурса 
молоДежных проектов 
«Челябинская область – это мы!» 
и конкурса стуДенЧеских работ о 
законоДательном собрании 
Челябинской области. среДи 
гостей областного парламента – 
конкурсанты из самых разных 
уголков южного урала.

владимир мякуш, председатель Законодательного собрания Челябинской области 
(фракция «единая россия»): 

– Оба конкурса преследуют две важные цели. Во-первых, это возможность для молодых, 
талантливых и перспективных жителей Челябинской области проявить себя. А во-вторых, таким 
образом мы популяризируем деятельность Законодательного Собрания. 

Год от года конкурсы становятся все популярнее среди молодежи, количество участников 
растет. В этом году членам жюри пришлось рассмотреть более 130 проектов, из которых надо 
выбрать самые лучшие и уникальные. Признаюсь, было непросто. Все конкурсанты старались. 
Очень радостно, что на Южном Урале столько одаренных молодых людей. Уверен, у каждого из 
них большое будущее. А победа – стимул к дальнейшему развитию.

За восемЬ Лет ЛаУреатами коНкУрса моЛоДеЖНых Проектов стаЛи БоЛее 
сотНи оДареННых ПреДставитеЛей ЮНоГо ПокоЛеНиЯ ЮЖНоУраЛЬцев.
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На днях в Челябинской области 
стартовал проект «Школа поли-
тической грамотности». в рамках 
этого проекта студентам высших 
учебных заведений предлагают 
познакомиться с основными 
политическими силами региона, 
узнать подробнее программы и 
познакомиться с лидерами по-
литических партий, принимавших 
активное участие в выборах депу-
татов Законодательного собрания 
области шестого созыва 13 сентя-
бря 2015 года.

Проект «Школа политической 
грамотности» разработан 
Молодежной избиратель-

ной комиссией Челябинской области 
совместно с Общественной моло-
дежной палатой при региональном 
парламенте.

Встреча прошла достаточно на-
сыщенно и конструктивно: по итогам 
общения все сошлись во мнении о 
том, что государству нужна еще более 
взвешенная молодежная политика, 
кроме того, России нужны открытые 
выборы на всех уровнях власти.

Дмитрий Рябов отметил: 
– Формат мероприятия очень по-

нравился! Участники молодцы! Спа-
сибо организаторам! Все было супер! 
Сегодня еще раз убедился в том, что 
разговоры о потерянном молодом по-
колении – это бред сивой кобылы. Мо-
лодежь у нас интересная, любознатель-
ная, думающая… Сегодня нам, как 
никогда, нужна грамотная молодежная 
политика государства, направленная 
на всестороннее развитие личности. 
Нам нужно уберечь эти молодые всхо-
ды, дать им возможность окрепнуть и 
уверенно встать на ноги.

Депутат законоДательного собрания Челябинской области, руковоДитель фракции 
лДпр Дмитрий рябов встретился со стуДентами

проеКт «ШКола политиЧесКой грамотности» стартовал в ЧелябинсКе

На прошлой неделе у жителей верхнеураль-
ска был настоящий праздник: наконец-то 
здесь состоялось торжественное открытие 
нового физкультурно-оздоровительного 
комплекса. его строительство началось 
пять лет назад. в сентябре 2010 года пред-
седатель Законодательного собрания 
Челябинской области владимир мякуш, 
первый вице-спикер областного парламента 
Юрий карликанов и депутат регионального 
парламента константин струков (фракция 
«единая россия») в ходе рабочей поездки 
в верхнеуральский муниципальный район 
заложили первый камень в фундамент 
будущего Фока.

Из-за финансовых трудностей строи-
тельство долгожданного ФОКа сильно 
затянулось, но парламентарии и глава 

региона заверили местных жителей – бассейн 
обязательно будет достроен.  

Ход строительства был на постоянном кон-
троле южноуральских парламентариев. Влади-
мир Мякуш и Юрий Карликанов неоднократно 
в ходе своих рабочих визитов посещали строй-
ку будущего физкультурно-оздоровительного 
комплекса, постоянно общались с подрядчиком, 
оперативно решали имеющиеся трудности.

Первый вице-спикер регионального парла-
мента Юрий Карликанов во время одной из по-
следних поездок на тогда еще строящийся ФОК 
отметил, что возведение объекта осуществляет-
ся по программе совместного финансирования 
в рамках партийного проекта «Строительство 
ФОКов». Решение о строительстве комплекса в 
Верхнеуральске было принято еще в 2008 году. 
Но изначально в полном объеме не были вы-
делены средства из федерального бюджета. Два 
года назад для завершения строительства не 
хватало 40 миллионов рублей. Чтобы не ставить 

объект на консервацию, 
было принято решение 
изыскать необходимую 
сумму. 

Комплектное обо-
рудование, которое 
установлено в бассей-
не, отвечает всем со-

временным стандартам и требованиям. Кстати, 
изначально в проекте строительства предпо-
лагалось совершенно иное оборудование, уже 
после поставки его на строящийся ФОК пришлось 
вносить корректировку в часть проекта.

Бассейн, тренажерный и физкультурный 
залы, массажный кабинет, удобные раздевал-
ки и душевые, лаборатория, бани-сауны, бу-
фет – все это теперь доступно жителям Верхне-
уральска. Современный и удоб-
ный спорткомплекс разместился 
на двух этажах. Предполагает-
ся, что пропускная способность 
физкультурно-оздоровительного 
комплекса составит порядка 
220 – 230 человек в день.

То, что для строительства 
Верхнеуральского ФОКа при-
шлось приложить немало усилий, 
отметил спикер Законодательно-
го Собрания Челябинской обла-
сти Владимир Мякуш. Он расска-
зал, что решению этого вопроса 
уделялось серьезное внимание 
не только на уровне областного 
парламента, но и губернатором. 
И то, что мечта верхнеуральцев 

наконец-то исполнилась, — заслуга коллектив-
ных усилий. 

Кстати, на открытии физкультурно-
оздоровительного комплекса присутствовал 
глава региона Борис Дубровский.

– Физкультурно-оздоровительный комплекс 
строился долго, трудно, – прокомментировал 
глава региона. – Но теперь верхнеуральцы смо-
гут оздоравливаться. Очень важно, что комплекс 
смогут посещать дети, у которых будет формиро-
ваться здоровый образ жизни, навык достиже-
ния успехов в жизни. Мы были в Верхнеуральске 
в июле и поставили задачу построить ФОК к 
концу ноября. Сейчас идут последние доработки 

– фильтрация воды в бассейне. Но к новому году 
жители получат такой хороший подарок.

Ирина Яббарова

За время реализации партийного проекта «Строитель-
ство физкультурно-оздоровительных комплексов»  

на Южном Урале построено десять катков и бассейнов

Массовый 
спорт все 
активнее 

развивается 
в небольших 
городах и по-

селках

новый ФоК отКрывает Двери

владимир Мякуш закладывает первый камень  
в фундамент верхнеуральского ФоКа.

Депутаты Юрий Карликанов и Николай Янов регулярно 
лично контролировали ход строительства
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празДниК аШинсКих металлургов
Дворцу культуры «металлург» в 
аше исполнилось 60 лет. Юбилей 
отпраздновали шумно и ярко, в 
большой компании друзей и коллег по 
творческому цеху. с юбилеем коллектив 
Дворца культуры поздравили депутаты 
Законодательного собрания Челябинской 
области владимир евстратов и александр 
решетников (фракция «единая россия»).

-Пролетели 60 лет, а Дворец куль-
туры остался очагом общения 
людей, очагом воспитания наших 

детей, очагом, где мы можем встречаться, 
проводить культурные мероприятия, – сказал 
Владимир Евстратов. – Сегодня я вспоминаю 
то время, когда дворец пришел в состояние, 
требующее немедленного ремонта. Мы долго 
думали и решили восстановить его в перво-
зданном виде, таким, каким он был всегда. 
Сегодня с удовольствием наблюдаю, что ны-
нешний коллектив Дворца культуры не только 
сохраняет, но и улучшает всю эту красоту. Хочу 
отметить, что в этом замечательном дворце 
развиваются многие творческие студии, уже 
несколько поколений малышей вышли из 
его стен и стали полноправными артистами с 
большой буквы. Каждый год работники Двор-
ца культуры преподносят что-то новое. Здо-
рово, что они постоянно думают и творчески 
развиваются. Хочу поблагодарить их за этот 
скромный, но столь необходимый труд. По 
поручению председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области В.В. Мякуша 
и всего депутатского корпуса поздравляю вас с 
праздником, желаю вам творческих успехов и 
новых планов. 

В знак признательности Владимир Евстратов 
подарил Дворцу культуры «Металлург» грам-
мофон, говоря тем самым, что коллектив двор-
ца показывает своей работой высокий уровень 
мастерства, достойный одной из наиболее пре-
стижных в нашей стране музыкальных наград.

Депутат Александр Решетников в своих по-
здравлениях напомнил историческую ситуа-

цию в момент строительства Дворца культуры, 
подчеркнув тем самым его роль и значение в 
судьбе города и района: 

– Давайте вспомним историю: 1949 год, 
война практически только что закончилась, 
страна поднимается из разрухи, и в этот труд-
ный для всех момент принимается решение о 
строительстве такого великолепного дворца. 
Конечно, когда пришло время его реконструи-
ровать, руководство завода приняло един-
ственно верное решение – сохранить Дворец 
культуры в первозданном виде, сохранить всю 
эту красоту. Недаром сегодня наш дворец име-
ет не только районное значение, сейчас это 
дворец областного масштаба, что подтверж-
дает не один министр культуры, который сюда 
приезжал. Конечно, вся эта красота бесполезна, 
если здесь нет людей, нет души, сердца – кол-
лектива, который все эти 60 лет поддерживает 
творчество в нашем городе, районе. Эти люди 
создают атмосферу, задают тон культуре, и на 
протяжении 60 лет это им успешно удается. Я 
бы хотел пожелать всему коллективу Дворца 
культуры «Металлург» здоровья, счастья, бла-
гополучия, реализации творческих планов и 
возможностей воплощения новых идей. Что-
бы они радовали всех нас своим талантом!

Вместе с поздравлениями и подарками об-
ластные парламентарии Владимир Евстратов 
и Александр Решетников вручили благодар-
ственные письма Законодательного Собрания 
сотрудникам Дворца культуры. 

ЧелябинсК отКрывает «снежность»

-Вновь пришла «Снежность» на Урал, 
и тысячи детей ждут выступления 
лучших театров России. Надеюсь, 

что впечатления от сказочных представлений 
надолго сохранятся в памяти маленьких зри-
телей, помогут им вырасти добрыми и сме-
лыми людьми. Желаю всем предновогоднего 

настроения, верных друзей и новых откры-
тий! – поздравил гостей Александр Федоров.

– Ребята, вы любите мультики? – обратил-
ся к зрителям Константин Райкин. – Сегодня 
благодаря белым металлургам, которые орга-
низовали этот замечательный праздник, сту-
денты Высшей школы сценического искусства 
покажут вам спектакль «Играем в мультики». 
Актеры очень готовились, и я надеюсь, вам эта 
сказка понравится!

7500 тысяч южноуральских зрителей – дети 
сотрудников предприятия, ученики подшеф-
ных школ и спортивных клубов, воспитанники 
детских домов, дети из малообеспеченных 
и многодетных семей посетили спектакли 
«Снежности» в Челябинске. Завершился фе-
стиваль по традиции адаптированным выезд-
ным спектаклем для детей с ограниченными 
возможностями.

4 декабря Нагайбакский район отметил свой очередной, 
уже 88-й год со дня образования. традиционно в день 
рождения района подводятся итоги года, отмечаются 
грамотами и благодарностями люди, которые 
внесли значительный вклад в развитие района. 
Поздравил жителей Нагайбакского района и депутат 
Законодательного собрания константин струков (фракция 
«единая россия»).

Депутат пожелал жителям района 
успехов и благополучия. Новому 
главе района Виталию Гайсину, ина-

угурация которого прошла на этом меропри-
ятии, – успешной работы на благо района. 

В этот же день в Верхнеуральском райо-
не центральная районная больница отметила 
160-летний юбилей. В момент своего осно-
вания это была небольшая земская больни-
ца, которая за годы своего существования 

выросла в передовое лечебное учреждение. 
Много теплых слов и поздравлений прозвуча-
ло в этот день в адрес работников и ветеранов 
ЦРБ. Константин Струков также поздравил 
коллектив лечебного заведения и пожелал 
дальнейшей успешной работы всем сотруд-
никам и передал сертификат на приобретение 
оргтехники. Всех собравшихся своим творче-
ством порадовали артисты Магнитогорской 
филармонии.

премия «белая жемЧужина» –  
за памятниК герою и поэту
в Челябинске состоялась торжественная церемония вручения премии «Белая 
жемчужина – 2015». Престижная награда, учрежденная федеральной сетью журналов 
«современный дом и офис», вручается за достижения в области архитектуры и дизайна. 
в номинации «За вклад в развитие архитектуры Челябинска» лауреатом премии стала 
депутат Законодательного собрания области Лена колесникова (фракция «единая 
россия»). она отмечена за проект установки памятника Герою советского союза 
известному поэту мусе Джалилю.

На церемонии вручения премии заме-
ститель председателя Конгресса татар 
Челябинской области, член Союза пи-

сателей России и Татарстана Ирек Сабиров от-
метил, что благодаря инициативе Лены Колес-
никовой в Казани удалось найти великолепную 
работу известного скульптора Баки Урманче 
из серии «Портреты в камне» и дать ей вторую 
жизнь в Челябинске. Бюст Мусы Джалиля был 
передан в дар Южному Уралу правительством 
Республики Татарстан. Памятник был открыт 
16 октября 2015 года в Челябинске, на улице 
Тимирязева.

– Муса Джалиль – татарский поэт, но это че-
ловек, творчество которого известно в России 
и мире. Памятник Джалилю в Челябинске – 
не только дань уважения героизму и таланту 
поэта, но и объединяющий символ дружбы 
народов Южного Урала и всей нашей многона-
циональной России.

Как отметила главный редактор журнала 
«Современный дом и офис» Деля Файзрахма-
нова, награда «Белая жемчужина» показывает 
не только творческие достижения лауреатов 
в области интерьера и дизайна, но и то, как 
в лучшую сторону меняется облик родного 
Челябинска.

4 декабря в Челябинском театре драмы 
имени Н.орлова состоялось открытие 
ежегодного детского театрального 
фестиваля ЧтПЗ «снежность», который 
проводится при поддержке губернатора 
Челябинской области. открыл фестиваль 
депутат Законодательного собрания 
александр Федоров (фракция «единая 
россия») и почетные гости – заместитель 
министра культуры Челябинской области 
Григорий цукерман и народный артист рФ 
константин райкин.

Депутат позДравил жителей 
нагайбаКсКого района
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Ответы:

сканвОрд

В этот день Россия вспоминает имена героев, которые выполняли боевые 
задачи в Афганистане, Северо-Кавказском регионе, Таджикистане, Абхазии, 
Северной и Южной Осетии. Только военный конфликт в Афганистане унес 

жизни более 15 тысяч молодых российских солдат. Более 180 южноуральцев 
погибли на афганской земле, выполняя свой воинский долг, 375 наших ребят 
пали в ходе военного конфликта в Чеченской Республике. 

Приветствуя участников памятного мероприятия от имени главы региона 
и депутатов Законодательного Собрания Челябинской области, Александр 
Журавлев заметил, что почтить память героев в этот день стало до-
брой традицией.

– В День героев Отечества мы не только вспоминаем наших солдат, 
которые выполняли свой национальный и интернациональный долг, 
отдали свои жизни на полях сражений, но и разделяем скорбь и боль 
их родных и близких, – сказал вице-спикер областного парламента 
Александр Журавлев. – Мы говорим слова благодарности и тем, 
кто вернулся героями, и сегодня активно занимается военно-
патриотическим воспитанием подрастающего поколения, под-
держивает историческую память о вооруженных конфликтах и 
справедливость.

Память тех, кто не вернулся с полей сражений, участники 
мероприятия почтили минутой молчания.

Ирина Яббарова. Фото Наиля Фаттахова

11 Декабря заместитель преДсеДателя законоДательного собрания 
Челябинской области алексанДр журавлев (фракция «еДиная россия») 
принял уЧастие в церемонии возложения цветов и венков к памятнику 
Доблестным сынам отеЧества. памятное мероприятие прошло в рамках 
празДнования Дня героев отеЧества, который был уЧрежДен Девятого Декабря 
2007 гоДа соответствующим феДеральным законом.

День Чести и Доблести


